

Actualmente se gestiona un contrato entre el arquitecto Pedro Nel Gómez y el Ministerio de Obras Públicas, para la elaboración de los planos arquitectónicos de los distintos pabellones y servicios físico-culturales de la futura Facultad de Minas.

Los planos de estabilidad de la obra estarán a cargo del Ingo. Luis de Greiff B. quien fue nombrado por el ministerio de Obras Públicas como ingeniero director de los trabajos.

A nadie se oculta la importancia de una obra que significa un aporte para la economía de Antioquia y da nuevas bases al fortalecimiento cultural de esta importante sección del país.

Se trata de construcciones completamente adecuadas para la enseñanza superior técnica, que respondan a las exigencias de la higiene y al desarrollo integral de los estudiantes, quienes quedarán retirados en las horas de estudio de las condiciones de ruido y congestión de construcciones que prevalecen hoy en el sector central de la ciudad.

El profesorado pasará a condiciones más adecuadas para su labor y podrá emprender, con ayuda de los alumnos, trabajos experimentales en grande escala, en el terreno colindante.

Felicitamos al señor Director de Edificios Nacionales y a los distintos profesores de la Escuela por el estímulo dado a nuestros estudios profesionales con la iniciación de esta obra.

#245

ALEJANDRO LOPEZ I. C.

Tan justo y general ha sido el sentimiento por la muerte del doctor Alejandro López I. C. ocurrida el 13 de marzo del presente año, que ha motivado un verdadero duelo nacional.

Nació el doctor López en Medellín el 14 de junio de 1876, y después de haber cursado el bachillerato en la Universidad de An-



tioquia, principió estudios de ingeniería en la Escuela Nacional de Minas, para terminarlos en la misma Universidad, cuando, por causa de la guerra en 1895, se clausuró transitoriamente la Escuela de Minas. Recibió el diploma de ingeniero civil el 30 de mayo de 1899, con una tesis sobre el túnel de La Quiebra en el Ferrocarril de Antioquia, muy elogiada por el eminente ingeniero Gral. Pedro Nel Ospina, como presidente de tesis. El 20 de noviembre de 1908 se graduó de ingeniero de minas.

Su juventud y su vida toda fueron un ejemplo de consagración al estudio y al trabajo. Desempeñó, con gran competencia y eficacia, elevados cargos oficiales y privados, tales como concejero municipal de Medellín, diputado a la Asamblea de Antioquia, representante al Congreso Nacional, miembro de la Junta Directiva del Ferrocarril de Antioquia e ingeniero de la misma empresa, presidente de la Federación de Cafeteros, gerente de la compañía minera de "El Zancudo", cónsul de Colombia en Londres y presidente de la Sociedad de Mejoras Públicas de Medellín. Por su meritaria labor al servicio del país mereció, como ninguno, la condecoración de la Cruz de Boyacá que le otorgó el presidente doctor Alfonso López, quien también lo nombró Ministro de Educación Nacional, puesto que él no aceptó.

Su labor en la Escuela Nacional de Minas, como estudiante, profesor modelo y miembro del Consejo Directivo durante varios años, fue muy activa, eficaz y en extremo benéfica. Le cabe el honor de haber establecido, de acuerdo con el rector de entonces, Don Túlio Ospina, los cursos de administración en la escuela —estadística, economía industrial, contabilidad industrial— de los cuales fue profesor, que han capacitado a los alumnos para desempeñar altos cargos administrativos en empresas públicas y particulares, constituyendo un elemento valiosísimo para el progreso industrial del país.

Fue el doctor López uno de los iniciadores y propulsores de la estadística en Antioquia, que ha sido la base de la estadística nacional. Sobre estas disciplinas publicó diversos trabajos dignos de todo elogio, entre otros, el titulado "Comentarios estadísticos", notable estudio presentado por él al primer Congreso de Mejoras Nacionales, reunido en Bogotá en 1918.

D y n a

Sus arraigadas convicciones políticas y sociales lo llevaron a tomar parte muy activa en la política del país, siempre con gran patriotismo e ilustración que, unidos a su honorabilidad, civismo y lealtad, le ganaron la estimación y el respeto de amigos y adversarios.

Aparte de numerosos artículos científicos y políticos publicados por el doctor López en periódicos y revistas, fue autor de los libros "Problemas colombianos", Estadística de Antioquia" (en colaboración), "El trabajo", "Idearium liberal" y "El desarme de la usura".

Este ligero bosquejo muestra cuán meritoria fue la vida del doctor López en las diversas actividades a que la consagró y cuánto deben la Escuela de Minas, el Departamento de Antioquia y el país entero a este eminente ingeniero e insigne pensador.

Medellín, marzo de 1940.

(Tomado de "Anales de la F. de M." N° 48)

ACUERDO N° 153

— Sesión del 15 de marzo de 1940 —

El Consejo Directivo de la Facultad Nacional de Minas de la Universidad Nacional,

considerando:

1º—Que el día 13 del presente mes falleció en Fusagasugá el doctor Alejandro López I. C.;

2º—Que el doctor López hizo sus estudios profesionales en la Escuela Nacional de Minas —hoy Facultad Nacional de Minas— y fue modelo como estudiante diligente y aprovechado;